
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 30.07.14 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-KGM/001(VI)/14 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss 
Kommunales 

Gebäudemanagement 

Dienstag, Altes Rathaus, 
Hasselbachsaal 

16:00Uhr 16:45Uhr 

     
 22.07.2014    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung   
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschriften vom 20. 05.14 und vom 17. 06. 14  
  
  
4 Konstituierung  
  
  
5 Anträge  
  
  
5.1 Bauliche Instandhaltung des Lesezeichens Salbke A0091/14 
  
  
5.1.1 Bauliche Instandhaltung des Lesezeichens Salbke S0152/14 
  
  
6 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
 
Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper 
 

 

Mitglieder des Gremiums 
 
Stadtrat Bernd Heynemann  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Denny Hitzeroth i. V. für Stadtrat J. Hitzeroth 
Stadträtin Birgit Steinmetz  
Stadtrat Frank Theile  
Stadträtin Monika Zimmer  
Stadtrat Alfred Westphal 
 

i. V. für Stadtrat J. Canehl 

Beschäftigtenvertreter 
 
Frau Michaela Obenauff  
Herr Peter Wieland 
 

 

Geschäftsführung 
 
Frau Sonja Röder 
 

 

Verwaltung 
 
Frau Kerstin Kobow 
Herr Mirko Scharff 
Herr Torsten Wolf 
Herr Andreas Geiger 

 
zeitweise 
zeitweise 
zeitweise 

 
Mitglieder des Gremiums 
 
Stadtrat Jens Hitzeroth entschuldigt 
Stadtrat Jürgen Canehl 
 

Urlaub 

Beschäftigtenvertreter 
 
Frau Cornelia Ide Urlaub 
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 Öffentliche Sitzung   
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
 

 
Der Vorsitzende des Betriebsausschusses Kommunales Gebäudemanagement, Herr Dr. 
Trümper, eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen 
wurde. Es sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung   
 
 
Abstimmung: 9 Stimmen - Ja 
 0 Stimmen - Nein 
 0 Stimmen - Enthaltung  
 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
3. Genehmigung der Niederschriften vom 20. 05.  14 und vom 17. 06 . 14  
 
 
Abstimmung NS vom 20.05.2014: 5 Stimmen - Ja 
 0 Stimmen - Nein 
 4 Stimmen - Enthaltung  
 
Abstimmung NS vom 17.06.2014: 5 Stimmen - Ja 
 0 Stimmen - Nein 
 4 Stimmen - Enthaltung  
 
 
Die Niederschriften vom 20. Mai 2014 und vom 17. Ju ni 2014 werden genehmigt. 
 
 
4. Konstituierung   
 
Der Vorsitzende des Betriebsausschusses Komm. Gebäudemanagement, Herr Dr. Trümper, 
begrüßt die neu- und wiedergewählten Ausschussmitglieder zur Sitzung und wünscht weiterhin 
eine gute Zusammenarbeit. Er gibt bekannt, dass im Falle seiner Abwesenheit der Vorsitz durch 
den Beigeordneten VI, Herrn Dr. Scheidemann, wahrgenommen wird.  
 
5. Anträge   
 
 
5.1. Bauliche Instandhaltung des Lesezeichens Salbke  

Vorlage: A0091/14 
 

 
Stadtrat Theile nimmt ab 16:04 Uhr an der Sitzung t eil. Somit sind jetzt 10 
stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 
 
Stadtrat Stern schätzt ein, dass der Vandalismus im Lesezeichen nachgelassen hat. Dies, so 
Stern weiter, sollte zukünftig beobachtet werden, da das Lesezeichen eine hohe überregionale  
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Bedeutung hat. Er schlägt vor, dass über diese Problematik in einem halben Jahr noch einmal 
gesprochen werden sollte, um einschätzen zu können, wie dann der aktuelle Stand ist. 
 
Stadtrat Westphal bemängelt, dass nicht respektiert wird, dass dieses Objekt ein Teil der 
Kulturlandschaft ist und schlägt vor, den Antrag sowie die Stellungnahme noch in den 
Kulturausschuss zu überweisen. (Magdeburg soll mal „Kulturhauptstadt“ werden!) 
 
Der Vorsitzende ergänzt, dass mit dem Lesezeichen Leben in den Stadtteil Salbke gebracht 
werden sollte und macht deutlich, dass dies keine Kultureinrichtung von der Stadt ist. 
 
Stadträtin Steinmetz schätzt ein, dass eine Verringerung von Vandalismusschäden eingetreten 
ist, da durch den Bürgerverein auch öfters Kontrollen durchgeführt werden. 
 
Stadtrat Theile schätzt die Arbeit des Bürgervereins. Des Weiteren ist er auch der Meinung, 
dass der Antrag hier zur Kenntnis genommen und dann in den Kulturausschuss überwiesen 
werden sollte. 
 
Stadtrat Westphal bekräftigt nochmals, dass die Sicherung des Bestandes des Lesezeichens - 
als kultureller Ort in Salbke - eine wichtige Aufgabe ist und darum diese Thematik in den 
Kulturausschuss gehört. 
 
Stadtrat Stern lenkt ein, dass der Antrag diese Thematik nicht vorsieht, es  geht hier eindeutig 
um die bauliche Instandhaltung. 
 
Der Vorsitzende, Herr Dr. Trümper, macht nochmals deutlich, dass letztendlich der Stadtrat 
beschließen muss, ob der Antrag und die Stellungnahme in einen anderen Ausschuss 
überwiesen werden sollten. Der BA KGM hat dazu nicht die Befugnis.  
 
Der Betriebsausschuss KGM empfiehlt dem Stadtrat mi t 10 : 0 : 0 Stimmen die 
Beschlussfassung.   
 
 
5.1.1. Bauliche Instandhaltung des Lesezeichens Salbke  

Vorlage: S0152/14 
 

 
 
Die Stellungnahme S0152/14 wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur  
Kenntnis  genommen. 
 
 
6. Verschiedenes   
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Lutz Trümper Sonja Röder 
Vorsitzender Schriftführerin 
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